
要用正当途径维护自身权益

本报讯（本报记者张诗绮）“记者
同志， 我们家新装修的房子墙上出现了
很多裂纹，麻烦你给帮忙讨个公道。”

7

月
6

日，家住平桥区万象城彩虹苑
20

号楼的
张先生向记者投诉。

据了解，

2012

年，张先生在万象城彩
虹苑购买商品房，

2013

年
10

月拿到了钥
匙，装修后，今年

5

月入住。谁知仅仅住了
两个月，家中多处墙壁就开裂了，张先生
非常气愤。

在张先生家中，记者看到，客厅、两
个卧室的墙壁上， 都出现了长短不一的
不规则裂纹， 卫生间里的瓷砖也出现了
较大的缝隙。” 随行的装修师傅告诉记
者：“问题究竟出在哪里， 还需要看有关
部门出具的质检报告。”

根据张先生家的情况， 记者向平桥
区法院的工作人员进行了咨询。 法律顾
问建议张先生把购房合同找出来， 仔细
看看《商品住宅质量保证书》，看清楚其
中的条款是如何约定的。 由于张先生之
前多次找到开发商协调未果， 可以考虑
走司法途径解决。 法律顾问告诉张先生
带上身份证、诉状、相关证据，比如购房
合同、出现问题位置的照片等，到法院立
案庭立案。”立案之后，法院将委托检测
机构出具一份权威的质检报告， 法庭将
根据审理的案情进行判决。按照规定，民
事案件一般情况下会在立案后六个月之
内结案。

一听说要大半年的时间， 张先生的
情绪激动起来：“时间太长了， 我还不如

去售房部那扯横幅了， 或者干脆搬到里
面住着，来一个买房的，我就跟人家说这
里的房屋质量有问题。”“那你就会触犯
法律，那是违法行为！”记者和法律顾问
几乎同时打断了张先生的话。

“诉讼是每个守法公民应有的权利，

守法也是每个公民应尽的义务。 按照通
常情况，立案之前会有调解，开庭之前也
会有调解，一审下来后，还可以二审，即
使是终审判决，也可以申请重审，这都是
我们的权利。 如果自己的合法权益受到
了侵害，我们应该拿起法律武器，保护自
己的合法权益， 而不是采取过激方式。”

法律顾问对张先生说。 最终， 张先生表
示，自己将不再采取过激方式，而是打算
约好律师后，与开发商对簿公堂。

广场舞大妈一声吼 凯美瑞轿车被推走

你知道吗， 如果你停车时候没注
意不小心占了广场舞大妈的地盘会是
什么后果？网友

@

狙击手
6

日晚发博称
一车主因停车不当被跳广场舞的大妈
们集体给推出去了四五米远， 车轮在
地上拉出了两道黑黑的划痕。

记者看到微博全文称：信阳市西
关桥西小广场，娱乐活动即将开始，

悲催的豫
SN3***

凯美瑞车主停车不
当，挡住了这群痴迷广场舞的老头老
太的地盘，于是一声大吼，这些老头
老太合力硬生生把车给推出去了，可
怜的轿车还停留在停车

p

档， 不知道
车子变速箱受损有多重。真是什么也

阻止不了跳广场舞的狂热老头老太
太了！

昨日上午， 本报记者来到西关桥
北头公厕旁的小广场， 对前天下午发
生在这里的强制推车事件进行核实。

一位正在锻炼身体的阿姨向记者证
实，确有此事。“这个小广场被叫做‘放
歌台’，每个星期日的下午都会有一群
老年人来这里跳舞唱歌。

6

日下午
19

时
许， 那帮老年人像往常一样来这里进
行活动， 结果发现一辆黑色的小轿车
停在小广场正中间， 占了他们跳舞的
场地。开始他们就问是谁的车，赶紧开
走让一让，但是没人回答，最后他们中
就上来十几个人合伙把小轿车往后推
了四五米远。”这位阿姨说。

在现场，记者看见，两条黑色的刹
车痕迹印在小广场的水泥地上， 长度
约
5

米，清晰可见。“这就是他们推车时
留下的，因为车子手刹可能拉上了，车
轮子不转圈，在强制推动下，轮胎在水
泥地上拉上了两条印迹。”旁边一位当
时的目击者告诉记者说。

昨日上午
10

时许， 记者通过交警
部门找到了车主郭先生。 出人意料的
是， 郭先生不仅没有对自己的车子被
强行推走感到生气， 而且还对自己不
小心占了小广场表示了一丝歉意，并
告诉记者说， 车子并没有出现什么故
障， 只是车身有了些许划痕。 他的大
度，着实令人敬佩。“怪不好意思的，我
当天到西关办点事， 顺势就将车子停

在了旁边的空地上了，谁知却侵占了
老人们跳广场舞的场地。”车主如是
说，“等我回来后， 发现车子被人往后
推行了四五米远，但是检查后，发现并
没有出现什么故障，车身有点划痕，不
过没事，真的没事。”

网友跟帖
@

信阳之家：地球人无法阻止广
场舞了！

@

志在无为：有意思，下次停车可要
看看附近有没有跳广场舞的大爷大妈！

@

雪妮儿：真够威武的，力推轿车！
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□
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让平价商店便民更惠民

农副产品平价商店的建设是政
府和价格主管部门为平抑菜价、服务
百姓“菜篮子”而推出的一项惠民工
程，对改变农副产品供应过度市场化
和“菜贱伤农，菜贵伤民”的现状，对
稳定消费价格总水平、保障群众基本
生活意义重大。

2014

年上半年， 市中
心城区又有

21

家农副产品平价商店
相继投入运营， 其中平桥区就有

13

家，成为农副产品平价商店的中坚力
量。日前，记者来到平桥区物价办基
金办进行了采访。

据该办高主任介绍，基金办算上
他只有

4

位同志， 为了尽快推进平价
商店建设，让市民吃上新鲜、平价的
蔬菜，他们用近两个月的时间深入到
各个社区了解情况。 通过深入调研，

确保每个平价商店布局合理，不盲目
建设。 在蔬菜价格信息采集的过程
中，他们无论刮风、下雨，还是严寒、

酷暑，每个星期一早上
6

点半都准时

赶到平桥农林路菜场，对
40

个菜品进
行逐一采价，从未间断过。然后每个
星期一早上

8

点以前及时将采价情况
送到市基金办，再由市基金办下发给
各个平价商店，以确保每个平价商店
从中挑选

15

个以上品种降价
15%

对
市民销售。

在市基金办人员的带领下，记
者来到平桥区农副产品平价商店。

记者看到，每个平价商店统一门头，

蔬菜架摆放整齐。 店内经营的蔬菜
都在

50

个品种以上，并且品相好，店
里公告牌张贴醒目， 平价蔬菜标签
牌区分明显。

台北城上城平价商店负责人魏
申军告诉记者，他来自平桥肖王乡自
成农业种植专业合作社，今年响应政
府号召， 在平桥辖区建立了

5

个农副
产品平价商店。在平价商店建设和运
营过程中得到了市物价办和平桥区
物价办的支持和关心。“他们平时对
平价商店的价格执行情况要求比较
严，一周不定时要来巡查一次以上。

有时到店里，看到我们正忙碌，他们
二话不说帮忙打扫卫生、 摆放蔬菜
等。每次巡查都问店里有什么困难和
要求、怎么开拓市场，并逐一记录下
来帮助解决。在他们的关心下，我们
更有信心把平价商店做好！”魏申军
自信地说。

记者还了解到，平价商店的建
设离不开蔬菜的进货渠道。 为了帮
助平价商店更好地经营， 平桥区基
金办人员先后到蔬菜生产基地、菜
农、 农贸批发市场等地进行实地调
查了解，为基地、菜农和平价商店减
少了中间环节， 实现直接对接。“我
一天可以卖三千多元钱的菜呢，一
来是基金办的同志选址选得好，二
来协调进货渠道好， 我们进的菜都
是从蔬菜基地拉来的， 又便宜质量
又好。 附近小区的居民现在都愿意
来我们店里买菜。”平桥区名吃城小
区的农副产品平价商店的仝老板告
诉记者。

平桥区的农副产品平价商店建

设只是我市农副产品平价商店建设
的一个缩影。在市物价办，记者采访
了邢国芝副主任，她说，农副产品平
价商店建设对稳定“菜篮子”价格、

保障和改善民生有着重要意义。上
半年市中心城区有

21

家农副产品平
价商店相继运营， 下半年物价部门
要坚持政府引导、 市场化运作的模
式，通过促进产销对接、加大价格调
节基金支持力度， 确保平价商店良

好运营， 更好地发挥平价商店在稳
定“菜篮子”价格中的作用，营造和
谐稳定的价格环境， 让更多的群众
享受到平价蔬菜的实惠， 尤其是在
困难群众较多的廉租房小区也要建
立平价商店。 针对平价商店经营品
种比较单一的现状， 下一步将扩大
平价商店的经营品种， 从单一的蔬
菜扩大到其他粮、油、肉、蛋等生活
物资，更大程度上方便市民。

本周有点热，最高气温34℃！

本报讯（记者张方志张诗绮）不知不觉，

新的一周又已经开始。回想刚刚过去的一周，我
们多少会有些怀念， 因为连续的阴雨天气让我
们感受到了凉夏的舒爽。 但是如果说阴雨是上
周我市天气的主角， 那么本周我市天气的主演
将更换为晴朗，而且这个主演还将有些火辣。夏
天，阴雨一过，高温马上就会“粉墨登场”。据了
解，本周我市天气将以晴朗为主，在晴朗的前提
下，气温会迅速回升，并很快达到

34℃

左右。所
以，本周将有点热。

由于阴雨天气刚过，空气湿度大，连续的晴
朗高温天气或许会让我们感到有些闷热。此外，

烈日炎炎，紫外线将会在我们抗衡高温的时候，

伺机伤害我们， 所以小伙伴们前期准备好的防
晒装备此时可要派上用场了

说到防晒、防紫外线，那么什么颜色的衣服
效果最好呢？我们都知道，夏天穿浅色衣服相对
凉爽，深色衣服相对较热。但是，在防晒，防紫外
线上，深色衣服的效果要远远好于浅色。另外，

衣服的材质也会影响到防晒、 防紫外线的效
果。据资料显示，防晒作用最差的是浅黄色的
棉织品，其防晒系数仅为

7

，浸湿后防晒效果下
降到

4

。米色棉织品的防晒系数为
9

，白色棉织
品的防晒系数虽然可达

33

—

57

， 但用这种材料
制成的服装， 仍然有可能使敏感性皮肤的人被
晒伤。鉴于此，专家们建议人们在紫外线辐射相
对强烈的夏季， 外出时应改变以往爱穿浅色服
装的习惯，多穿深色的化纤织物服装，其中深红
色或藏青色的化纤服装防晒效果最佳。

病魔折磨三代人 坚强妈妈咬牙挺

这原本是一个十分和谐幸福的家，

46

岁的母亲王乾在平桥区租了一间小
门店，卖衣服，父亲马泽煌则常常出去
打零工，每月也能有个不错的收入。他
们有一儿一女，哥哥叫马聪，今年

12

岁，妹妹才
7

岁。夫妻俩辛勤劳动，家里
虽不算富裕，但也还过得去。周围也有
很多人都羡慕马泽煌，儿女双全、妻贤
子孝。谁知天有不测风云，如此美满的
家庭却在不到一年的时间内，被病魔
逼到了绝境。

病魔带走了姥姥
今年

4

月份，马聪的姥姥因为受到白
血病的折磨，不幸离开了人世。王乾的几
个兄弟姐妹都很孝顺， 在母亲患病的这
段时间里，各家都是倾其所有，一共拿出
百余万元给母亲治病。王乾告诉记者，她
和丈夫一共拿出二十多万元， 那是这些
年攒下来的家底，但母亲只有一个，哪怕
让她多活一天，自己都无怨无悔。

王乾同样病魔缠身
王乾告诉记者， 母亲去世的时候，

她都没能从北京回来见母亲最后一面，

因为她正在北京做化疗。 去年腊月，她
被检查出子宫癌。刚开始丈夫马泽煌根
本不敢告诉妻子检查结果，只是让她去
母亲当时所住的武汉协和医院再做一
次检查，并弄了一份假的化验结果给王
乾看。可是王乾这位来自东北的“女汉
子”天生要强，执意不去。无奈之下，丈
夫拿出了真正的化验结果，王乾这才东
拼西凑， 负债十几万去北京治病，

2014

年上半年一共接受了
20

多次放化疗，才
控制了病情。王乾唯一信念就是：我千
万不能垮掉，一家人在等着我。

儿子马聪也没有逃脱魔掌
2014

年
5

月
29

日，王乾从北京做化
疗回来，突然发现马聪的淋巴节肿了起
来。由于联想到之前马聪的姥姥得过
白血病，王乾当时就担心孩子是不是
也出现了血液上的毛病。

6

月
4

日，马泽
煌带着马聪去医院检查，医院检查后
建议再去武汉或北京的医院进行确
诊。

4

日下午，马聪被送到武汉协和医
院，被确诊为急性淋巴细胞白血病，

5

日晚上被送到北京儿童医院。 据北京

儿童医院医生初步估计，马聪将在两
年半到三年的时间内接受联合化疗，

费用约为
100

多万元。

深知家庭状况的小马聪躺在北京
儿童医院的病床上，哭着对父亲马泽煌
说：“我不治了，爸，你们上哪儿弄那么
多钱呀？”马泽煌听后泪如雨下。王乾告
诉记者，马聪一直很懂事，班主任说他
从来不淘气，学习成绩也很好。有一次
母亲从北京化疗回来， 带了一斤大核桃
给马聪。马聪告诉妹妹，妈妈身体不好，

核桃有营养，咱俩别吃，留给妈妈吃。回
想起那个健康、活泼的儿子，再看看如今
躺在病床上的马聪，王乾告诉记者：“再
难再苦，我咬着牙也要挺住，有希望，我
就不放弃。”

平桥区民政局得知这一情况后，立
即前往王乾家中慰问，并送去了救助
金，虽然金额有限，但也让王乾一家感
受到了温暖。目前，记者获悉，已经有部
分社会爱心人士向这位坚强的母亲进
行捐款救助，同时，我们也希望有更多
的爱心人士能帮帮这个伤痕累累的家，

让她们渡过难关。

日前， 河南农业大学国际教育学院
13

级国
贸
2

班学生前往郝堂村郝堂宏伟小学，组织开展
了为期

5

天的“三下乡”社会实践活动，他们围绕
环境污染、水资源保护、知识拓展与传播、郝堂
调查与研究等开展了一系列活动。 图为大学生
和孩子们在一起。 本报记者童帅摄

图为市民正在平价商店挑选放心蔬菜。

图为广场舞爱好者们正在奋力地推走轿车。


